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! ! ! !橘黄色羽绒服，灰色运动裤，在前几天短
道速滑世界杯上海站比赛中，每每有中国队
员上场，主帅李琰都会如约站在赛场外的教
练席上。“压住节奏。”“加速！”站在场边，李
琰的风格一如既往，那一声声尖锐喊声响彻
赛场———看似瘦小的身体里，蕴藏着巨大能
量。第三次执掌中国队教鞭，不诉离别、不忘
初心，李琰全新的四年从上海出发。

不诉离别
索契冬奥会前，李琰几乎下定决心要离

开。
“这应该是我在中国队最后一届冬奥会，

我会尽自己的全力，把队员带好，让他们真正
体会到奥运会这么大的国际赛场上去竞争是
多么快乐。”在索契的赛场，李琰一次又一次
这样对记者说道———与其说是一种宣告，更
像是对自己的一种心理暗示和说服。

执教 !年，李琰早想要换一种生活方式，
她希望将更多时间留给家人和孩子。在索契，
当与记者说起女儿贝拉，李琰的眼里满溢着
温柔与歉疚。

结束一个奥运周期，李琰最大的希望就
是，自己能够满足孩子最简单也最热切的心
愿，当一名全职太太在家陪伴女儿成长。而贝
拉，更是早早做好准备，她甚至已经和学校的
小伙伴们一一告别。之后，但凡感觉李琰流露
出一点留任的意思，贝拉都会瞪大双眼，扬起
头来，质问妈妈“"#$% $&'(% )*（我怎么办）？”

赛季落幕，回到北京，甚至连时差都没完
全倒过来，在家赋闲的李琰就呆不住了，“我
觉得我还是做不了家庭主妇，待两天可以，再
待久了怕是不行。我会觉得自己的内心太过
于平静了，缺少一些挑战。”

突然的放松让李琰病倒在床，烧得迷迷
糊糊之时，李琰却还在琢磨中国队的技战术，
“世锦赛怎么就被人过了呢？怎么失利的？”她
的大脑一直没有停歇。后来和朋友聊天说起
这段，她都嘲笑自己就好像着魔了一样。

也许，就连李琰自己都没感觉到，她心中
的天平早已悄然倾斜———对于中国短道速
滑，那一句离别，说得似乎太早太早。

不忘初心
从 +,,-年回国执教，李琰已经在祖国待

了 !年，两届奥运会，她率队取得了空前成
功，总共拿下 -枚金牌 .枚银牌和 /枚铜牌，
这是历史性的成绩。

辉煌背后，这 0年对李琰而言也是跌宕
起伏、历经磨难的 0年———曾被队员炮轰，曾
经历队伍内讧，两次冬奥会前临阵折将，她苦
笑：“我现在心中都满是小皱纹了。”

五一长假，她回到牡丹江的家。“你以后
怎么打算？”这是老母亲见到李琰的第一句
话。“还没想好，但如果祖国需要我，我可能会
继续。”沉默良久，李琰最终给出这样的答案，
她很矛盾，“有千万种离开的理由，心中却又
割舍不下。”

对于中国队，李琰始终是牵挂地说：“我
从来不会跟唱美国国歌，但每次看见五星红
旗升起时，都不自觉地热泪盈眶。”

索契冬奥会开幕前，李琰作为教练员代
表受到接见并发言。她说，自己事后想了想，
那时候是她第一次意识到还有继续做下去的
可能。“当知道我代表教练员发言时，我特别
感激，因为严格算来，我应该是属于体制外的
教练。”李琰说，在那一刻她更深刻地体会到，
自己和中国短道有着血浓于水的关系。
不忘初心，方得始终。最终让李琰坚定留

任决心的，却是在父亲墓前的一段对话。
与天国的父亲细细诉说，李琰更像是在

慢慢说服自己，“这是祖国几十年来发展形势
最好的时候，各个行业都欣欣向荣，能在这样
的机遇里施展抱负是幸运的，我们要懂得感
恩……我会准备继续在中国执教，你为我加
油，我会坚韧一点，挺过所有的困难，以豁达
的心胸和积极的态度去面对所有挑战和困
难。”

不谈未来
李琰的微信朋友圈里，除了女儿贝拉娇

俏的小身影，大多数都是关于中国冰雪运动，
关于短道速滑的———很多小细节都可以看
出，无论续约与否，李琰的心始终不曾远离。

来到上海，申奥成为采访中一个不变的
话题，几乎每个运动员都会被问及。李琰坦
言，聊到申奥自己就有些小兴奋，“奥运会的

意义是其他任何赛事不能比拟的，也是最高
最炫的大舞台，申办奥运会是中国冰雪人的
梦想。”先后经历 1届冬奥会，在她看来，“申
办冬奥会能在中国带动更多的人参与到冰雪
运动当中，快乐地强健身体。这也是个平台，
能向世界更好地展现中国冬季体育的发展，
和民族的进步。”

重新开始一个奥运周期，来到熟悉的上
海，李琰身边的孩子换了一批新面孔。一切从
头开始，在中国短道速滑被推到高点后，继续
留任的李琰，压力可想而知。“我不会罗列拿
到过多少奖牌，下届要拿多少，一切从零开
始，就像我们的比赛，每一轮都要从起点开
始。” 本报记者 厉苒苒
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! ! ! !“拳力争胜之拳力巅峰 +”，今晚将在上海梅
赛德斯·奔驰文化中心打响。中国拳手杨连慧、马
一鸣正为冲击洲际金腰带做最后准备，杨连慧
说：“我早就渴望能跟他们痛快地打一场！”

很多沪上拳迷或许还记得，几个月前“拳
力巅峰”系列赛内地首场比赛中，杨连慧 23

对手的飒爽英姿。凭借那场胜利，杨连慧曾赢得
453亚太轻量级洲际金腰带。今晚比赛，他将
升级挑战 657 泛太平洋超轻量级洲际冠军。
“在目前世界拳坛上，/.8磅至 /89磅之间高手
最多，也最受欢迎。我这次挑战 /9:磅的超轻
量级，是为了增加自己的选择。”爱喝椰子汁的
老杨在职业生涯中曾 ;1次获胜，他表示假如
能赢，就可以在两个级别中争夺世界冠军。

杨连慧的对手是来自泰国的法赛·沙里
林，曾获得过 657泛太平洋最轻量级、次轻量
级、超次轻量级 .条洲际金腰带。

而老将马一鸣即将迎来生涯中最重要一
战。他将通过一场十回合大战，与印度尼西亚
拳手汤米·塞兰争夺453亚太、657泛太平洋
的两条轻蝇量级洲际金腰带。在 0月“拳力巅
峰”内地首场比赛中，马一鸣曾 .回合击倒对
手，拿下 0连胜。马一鸣职业生涯 ;-战 ;;胜
8负，从 +,;,年 ;+月起再未失利。

本次“拳力巅峰 +”是由 <'=>?@A、盛力世
家、五星体育联合推广的职业拳赛，其所有赛
事均按国际顶尖规格打造。

本报记者 厉苒苒

“拳力巅峰2”今晚上演

杨连慧马一鸣冲击金腰带

对中国短道速滑难说再见
———访再执国家队教鞭4年的李琰

! 范可新!前"是中国短道速滑新一代领军人物 本版图片 记者 周国强 实习生 高宇辰 摄

! 李琰从上海再出发


